



RÉUNION DE COORDINATION ENTRE LA PRÉSIDENTE, LES VICE-PRÉSIDENTS ET LES TROIS SECRÉTARIATS DE LA CONFÉDÉRATION PARLEMENTAIRE DES AMÉRIQUES (COPA)

RAPPORT D'ACTIVITÉ

ACTIVITÉ

Confédération parlementaire des Amériques (COPA)
Visioconférence
17 juin 2021

DÉLÉGATION QUÉBÉCOISE

- M. Sylvain Lévesque, député de Chauveau et représentant délégué du Secrétariat du Québec à la COPA
- M. Saul Polo, député de Laval-des-Rapides et président de la Commission de la démocratie et paix à la COPA
- Conseillers en relations interparlementaires et internationales

DÉLÉGATION ÉTRANGÈRE/AUTRES PARTICIPANTS

- M. Eduardo Bhatia Gautier, président de la COPA
- M. Manuel Santiago Godoy, vice-président de la COPA et député de Salta
- M. Kennedy Nunes, vice-président de la COPA et député de Santa Catarina
- M^{me} Alejandra del Carmen León Gastélum, sénatrice de Baja California et secrétaire exécutive de la COPA
- M^{me} Ivana Bastos, présidente de l'Union nationale des Assemblées législatives des États fédérés du Brésil (UNALE) et représentante du Secrétariat du Brésil de la COPA

- Directeur général de l'UNALE
- Secrétaires administratifs des secrétariats du Brésil et du Mexique

CONTEXTE

Depuis la dernière rencontre de coordination des instances de la COPA, en septembre 2019, aucune activité n'a été réalisée. La 17^e assemblée générale, initialement prévue pour mars 2020, a dû être annulée en raison de la pandémie du coronavirus. Cette réunion avait aussi pour objectif de procéder à la nomination du nouveau président et d'un trésorier.

Dans ce contexte, la réunion de coordination entre la présidence, les vice-présidences et les secrétariats de la COPA se veut l'occasion de nommer un nouveau président intérimaire et de relancer les préparatifs nécessaires à la tenue d'une prochaine assemblée générale.

OBJECTIFS ET RÉSULTATS

Assurer la passation des pouvoirs entre le président sortant et l'un des deux vice-présidents de la COPA.

- Les deux vice-présidents et les représentants des secrétariats ont adopté la proposition du président sortant selon laquelle le mandat de la présidence sera divisé entre les deux vice-présidents. Il a été convenu que M. Manuel Godoy (Salta) occupera la fonction de président intérimaire de l'organisation de juin à novembre 2021. Puis, M. Kennedy Nunes (Santa Catarina) assumera ensuite la présidence jusqu'à la fin de son mandat de parlementaire en 2022.

S'assurer du soutien de la présidence, de la vice-présidence et des secrétariats du Mexique et du Brésil pour l'organisation de la prochaine assemblée générale de la COPA, selon la nouvelle formule initialement prévue pour mars 2020.

- La présidence, la vice-présidence et les secrétariats ont convenu de réaliser la prochaine assemblée générale de la COPA sous ce même modèle. La nouvelle formule suggère l'organisation d'une conférence-phare avec la présence d'un conférencier de renom, la tenue de panels mixtes d'experts et de parlementaires, ainsi qu'un nouveau format pour le déroulement des travaux.
- Le thème de la prochaine assemblée générale reste à déterminer, tout comme la date et le lieu. Au cours des échanges, la possibilité de tenir cet événement en parallèle de la Conférence annuelle de l'UNALE, prévue pour le mois de novembre 2021, a été évoquée. La présidente de l'UNALE a pris connaissance de la suggestion et a informé les autres membres qu'elle consulterait son organisation à ce sujet. Il est à noter que l'assemblée générale se tiendrait potentiellement en format hybride, la situation sanitaire demeurant incertaine.

Contribuer à la réflexion sur les potentielles stratégies de relance de la COPA.

- La présidence, la vice-présidence et les secrétariats ont mentionné la nécessité d'élaborer une stratégie de communication afin d'établir de meilleurs canaux de communication entre les parlements, de recruter de nouveaux membres et de faire rayonner les activités institutionnelles de la COPA. La présence accrue de l'institution sur les médias sociaux a également été évoquée. Le nouveau président s'est d'ailleurs engagé à mener une campagne de promotion de la COPA auprès des parlementaires de l'Argentine, invitant les autres participants à faire de même au sein de leurs parlements respectifs.
- Le secrétariat du Québec a proposé de renforcer les liens entre la COPA, le Réseau des femmes parlementaires des Amériques et la Commission interaméricaine des femmes de l'Organisation des États Américains (OÉA), afin de faire connaître l'institution auprès des femmes parlementaires et de favoriser leur participation aux activités institutionnelles. De plus, il a réitéré l'importance de réactiver la trésorerie de la COPA et d'intégrer la réforme de cet organe à l'ordre du jour de la prochaine assemblée générale de la COPA.

AUTRES RÉSULTATS

La présidence, la vice-présidence et les secrétariats ont profité de la réunion pour remercier le président sortant pour son leadership et reconnaître l'apport du personnel administratif de la COPA. Le professionnalisme et le dévouement de MM. Lozano et Giasson ont ainsi été soulignés par les parlementaires de la COPA.

STATISTIQUES



SUIVIS

Le secrétariat du Québec effectue un suivi sur la date, le lieu et le format de la prochaine assemblée générale de la COPA.

Le secrétariat du Québec met à jour le site Internet de la COPA pour informer les parlements des Amériques de la nouvelle présidence intérimaire. Il appuie le nouveau président dans sa prise de fonctions.

Le secrétariat du Québec appuie la présidence et le secrétariat exécutif dans la planification et la réalisation de la prochaine assemblée générale de la COPA. Il fournit son soutien institutionnel pour l'envoi des invitations, l'élaboration de la programmation et l'organisation d'un panel d'experts. Le secrétariat du Québec prépare la réunion annuelle du Réseau des femmes parlementaires des Amériques et la réunion de son comité exécutif.